
Protokoll der FK vom 18.12.2023 (# 1023) 

 

Anwesende: VWL, Pharmazie, Physik/Astronomie, 
Molekulare Biomedizin, Geschichte, Archäologie, 
Rechtswissenschaften, Geowissenschaften, 
Psychologie, Philosophie, Chemie, Informatik, 
KlaRoPhil, Mathematik, Agrar, Lehramt, ELW, Anglistik, 
Biologie, Meteorologie & Geophysik 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1022 

Die Fachschaft Chemie wird der Anwesenheitsliste nachträglich hinzugefügt. Ein 
Redebeitrag von Felix Blanke wird korrigiert. 

Abstimmung über FID #1022 

Ja: 21; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachschaften 

Lukas Struck (Informatik): Wir hatten einen internen Awarenessvorfall. Dieser hat dazu 
geführt, dass die betreffende Person bis zum 01.04 von allen Fachschaftkontexten 
ausgeschlossen wurde.  

Pauline Kalle (Psychologie): Wir haben grade Stress mit unserem neuen Master: 2020 wurde 
unser Studium wegen neuen Gesetzen reformiert. Wegen diesen kann man nur noch mit 
BSC und M KliPP Psychotherapeut werden. Seit 2020 wurde gesagt, dass wir auch den 
Master bekommen. Das Berufungsverfahren wurde gestartet, ist aber gescheitert. Wir 
wollten eigentlich ein Neues starten. Der Rektor hat das neue Verfahren abgesagt und wir 
sollen institutsintern eine Lösung finden. Es ist immer noch nicht gesichert, ob mit der 
Lösung, die das Institut gefunden hat, der Master kommt. Uns und unseren Studierenden ist 
sehr wichtig, dass dieser Master kommt. Wir wurden auch vom Institut aufgefordert Druck 
auf den Rektor auszuüben. Deswegen haben wir eine Petition und einen Offenen Brief 
gestartet. Wir würden uns freuen, wenn ihr euch dem Brief anschließen würdet (Unterschrift 



der Fachschaft). Da das Image der Uni leidet, ist es auch für euch wichtig. Nur mit diesem 
Master kann man noch PT werden, das sind 30-45 Menschen weniger, die die Möglichkeit 
dazu bekommen (bei steigendem Bedarf und vielen alten PT die in Rente gehen werden). Ihr 
habt eine Mail erhalten. Es wäre super, wenn ihr uns eure Unterschrift bis Mittwochnacht 
schickt.  

Paul Ludwig (FSK): An diesem Mittwoch ist eine Sitzung des SPs. Ich denke es wird im SP 
relativ wenig Gegenrede zu eurem Antrag im SP geben. Das könnte für etwas Druck auf das 
Rektorat sorgen. Beschlüsse auf der FK werden typischerweise in drei Lesungen auf zwei 
Sitzungen beschlossen. Es gibt eine Möglichkeit davon abzuweichen, allerdings nur nach 
einstimmiger Abstimmung zu einem Antrag, dass beide Lesungen zusammengeführt 
werden.  

Paul Ludwig (FSK): Wie konnte der Rektor euer Verfahren einstellen? 

Pauline Kalle (Psychologie): Wir hatten ein Berufungsverfahren, welches gescheitert ist, weil 
drei Personen abgesagt haben. Wir müssen jetzt ein neues Berufungsverfahren starten oder 
eine außerordentliche Berufung machen.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Helene Kast (SP-Präsidium): Ich bin die dritte Sprecherin des Präsidiums. Wir kommen jetzt 
häufiger vorbei. Am 06.12 hatten wir unsere letzte Sitzung. Wir haben den NHHP 
beschlossen. Unter Anderem bekommen die autonomen ASTA Statusgruppenreferate mehr 
Geld. Wir haben eine neue Wahlordnung beschlossen. Je nachdem, in welchem Verhältnis 
eine Liste Listenwahlstimmen und Personenwahlstimmen bekommt, werden diesem 
Verhältnis entsprechend die Plätze über die Liste und über die Personenstimmen verteilt. 
Das ist allerdings noch nicht für die Wahl im Januar relevant.  

Paul Ludwig (FSK): Es wird wieder ein Townhallmeeting mit dem Rektorat geben. Die beiden 
Termine dafür sind der 19.02 oder der 26.02. Beide Termine sind nicht in der Vorlesungszeit. 
Es wird darum gebeten, dass wir vorab einen Fragenkatalog senden. Im Discordkanal 
#rektor-und-dekanate habe ich bereits die Fragenliste eröffnet. Zu den Terminen machen wir 
ein Meinungsbild. 

Meinungsbild: Townhallmeeting mit dem Rektorat am 19.2.24? 

Ja: 7; Nein: 0; Enthaltungen: 11 

Sophia Da Costa (FSK): Wir nehmen also den 19.02 für das Townhallmeeting.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Nichts 

 



TOP 6: FKGO Änderung 2. & 3. Lesung 

Paul Ludwig (FSK): Mir wurde von Rasmus mitgeteilt, dass er es schön fände, wenn 
einerseits die Mehrheit die für Sanktionsbeschlüsse notwendig ist (Zwei-Drittel-Mehrheit), als 
auch ein grober Überblick über die Sanktionen schon in der FKGO selbst stände. Das ist 
satzungsmäßig nicht notwendig, aber ich halte es auch für sinnvoll. Daher habe ich diese 
Änderungen als Eigenänderungen übernommen.  

Sophia Da Costa (FSK): Die 2. Lesung ist somit abgeschlossen und wir kommen zur dritten 
Lesung und zur Abstimmung. 

Abstimmung: Soll die 15. FKGOÄO mit der angesprochenen Eigenänderung angenommen 
werden? 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Sophia Da Costa (FSK): Somit ist die 15. FKGOÄO angenommen. 

 

TOP 7: Finanzen 

Nichts 

 

TOP 9: Ausschüsse 

Nichts 

 

TOP 10: Sonstiges  

Katharina Strasser (Psychologie): Wir stellen einen Geschäftsordnungsantrag darauf, dass 
wir einen Beschluss in einer Sitzung fällen können. 

Abstimmung: Sollen die Lesungen des Antrags der Psychologie zusammengezogen 
werden? 

Ja: 21, Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Sophia Da Costa (FSK): Wir ziehen die Lesungen also zusammen. Den Antrag der 
Psychologie und den offenen Brief findet ihr im Discordkanal #anträge: Antrag der FS 
Psychologie: Die Fachschaftenkonferenz unterstützt den folgenden Offenen Brief der 
Fachschaft Psychologie zur Zukunft des M.Sc. Klinische Psychologie und Psychotherapie an 
der Universität Bonn.  

Abstimmung: Soll der Antrag der FS Psychologie angenommen werden?  

Ja: 21, Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Sophia Da Costa (FSK): Die FK ist geschlossen für diesen Brief. 



Sophie Lickermann (Psychologie): Ich war vor zwei Wochen bei der 
Studierendenbeiratssitzung der ULB. Da ging es um grundsätzliche Probleme der ULB. Die 
zuständige Persn für den Denkmalschutz der ULB könnte man in die ULB einladen, um 
Genaueres zu besprechen. Besteht da Interesse von anderen FSen? Kontaktieren könnt ihr 
uns unter info@fs-psychologie-bonn.de.  
 

Ende der FK um 19:42 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

08.01.2024 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Raum 0.016 des Informatik Zentrums (Friedrich-Hirzebruch-Allee 8, 
53115 Bonn) statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia, Jan, Philipp und Pascal  


